

令和6年度予算特別委員会 質問通告

教育費

1 三 田 あきら

1 レガシー授業について

- (1) 予算について
- (2) 多様な意見を反映するような工夫について

2 伝統文化に関するクラブ活動と部活動について

- (1) 設置実績について
- (2) 設置上、支障となることについて
- (3) 部活動の地域連携及び地域クラブ活動について
- (4) 意識調査について

3 文化財について

- (1) 文化財の活用及び広報のための予算について
- (2) 文化財の活用及び広報に関する実態把握について

4 その他

2 さいき 陽 平

1 幼児教育の拡充について

現在、港区の区立幼稚園は全体で約60%の充足率にとどまっており、園によっては40%前後の充足率と半分以上空きがある状態になっている。一方で、ジェームズ・ヘックマンの「ペリー就学前教育」の研究によると幼児教育の有用性が示されている。令和5年度から延長保育が17時まで延長されていたが、共働き家庭の実情を踏まえると19時まで伸ばしてほしいとの区民の声がある。幼稚園型こども園であればこうしたニーズに応えられると考える。幼稚園型こども園を始め、より多くの区民が幼児教育を受けられるようにするための取組について、区の見解を問う。

2 その他

3 野 本 たつや

- 1 運動施設の充実について
- 2 子どもの新たな遊び場づくりについて
- 3 その他

4 山野井 つよし

- 1 学びの達人プロジェクトの今後について
- 2 教員の懲戒権について
- 3 給食について
- 4 その他

5 白 石 さと美

- 1 区立中学校の性教育について
 - ア 外部講師の活用について伺う。
 - イ ヒトパピローマウィルス感染症を感染症学習に取り入れるべきだと思うが区の考え方を伺う。
- 2 性についての相談窓口について
 - 性についての専門相談窓口の設置について伺う。
- 3 その他

6 福 島 宏 子

- 1 区立・私立幼稚園の昼食について
 - ア 給食費相当分を支給すること。
 - イ 同じ1号認定の認定子ども園との格差を解消すること。
- 2 教員の異常な長時間労働をなくすことについて
 - アンケート調査で、負担に感じる業務、やらなくてもよいと思う業務を削減すること。
- 3 その他

7 森 けいじろう

1 G I G Aスクール構想について

- (1) 教員の支援体制について
- (2) 持ち帰り学習について

2 教育費のレベルアップ事業について

- (1) エデュケーション・アシスタントについて

3 学校の断熱改修について

- (1) 学校の断熱改修に係る今後の対応について

4 その他

8 とよ島くにひろ

1 中学校の歴史教科書の採択について

実際の教科書採択を行う現場で生徒が我が国の歴史に対する愛情を深め、国民としての自覚を持てるよう促すという観点から採択されているか。

2 令和5年3月31日の通知、「令和6年度使用教科書の採択事務処理について」に関することについて

令和5年3月31日の通知を受けて、港区の教科書採択に関する情報の積極的な公開への取組は何か変わったか。

3 各学校における研究報告書について

各学校における研究報告書はなぜ手に入らないのか。

4 教科書展示会の区民からの意見収集に関する資料について

教科書展示会で歴史教科書に対する区民の意見が公表されているのは5件だが、ほかの公開されていない17件は教育委員は見られているか。また、その公開は希望すれば閲覧可能か。

5 歴史教科書が採択される教育委員会の議事録について

歴史教科書が採択される教育委員会の議事録の中で、どの部分が我が国の歴史に対する愛情を深め、国民としての自覚を持てるようにすることを考慮して採択しているか。

6 その他

9 ませ のりよし

1 教育現場における人員の確保について

(1) 学習支援員及び特別支援教室の教員の人材確保について

2 タブレットやDX関連機器の活用を支援する体制について

(1) タブレット等、導入されたデジタル機材の利活用のサポート及び
トラブル時の対応について

3 屋外照明機器の整備について

(1) 部活動等で日没後、屋外施設を利用する場合の照度不足の解消に
について

4 その他

10 琴 尾 みさと

1 防災用折り畳み式ヘルメットを無償配付することについて

2 獎学金について

3 キッズフォンでの子ども見守りシステム導入について

4 その他

11 丸山 たかのり

1 浄化槽を活用した避難所トイレシステムの導入について

2 教員の負担軽減について

(1) 入学時のクラス分け等について

(2) 学年担任制について

3 本とふれあう環境づくりについて

(1) これまでの取組について

(2) 書評合戦の充実を図ることについて

4 障がい者競技の振興について

5 その他

12 阿 部 浩 子

- 1 海外派遣事業について
- 2 海外留学支援事業について
- 3 進路支援事業について
- 4 適応指導教室運営について
- 5 その他

13 新 藤 加 菜

- 1 学校給食における食育について
- 2 その他

14 風 見 利 男

- 1 学校給食費について
 - ア 国立・私立学校、インターナショナルスクールに通う児童・生徒の保護者に区立小・中学校の給食費相当額を支給すること。
 - イ 不登校の児童・生徒の保護者に給食費相当額を支給すること。
- 2 入学祝金について
- 3 運動場の利用時間の拡大について
- 4 その他

15 小 倉 りえこ

- 1 学校建て替えについて
- 2 その他

16 石 渡 ゆきこ

- 1 旧服部邸について
 - (1) 現状について
- 2 その他

17 根 本 ゆ う

1 不登校児童・生徒への支援について

ア 過去、区として「教育課程」の観点を超えた不登校児童・生徒への支援について、フリースクール等の民間を巻き込んだ調査について問う。

イ 今後、適応指導教室の運営において、民間委託の検討について問う。

2 その他

18 やなざわ 亜紀

1 図書館について

(1) 利用登録のオンライン化について

(2) 絵本貸出定期便について

2 区立中学校の部活動指導員の配置について

3 その他

19 玉 木 まこと

1 学校給食の配食数に応じた給食機器の整備ルールについて

区の学校給食のほとんどが食材を手切りで下ごしらえしている。

区の給食機器の整備ルールは1,000配食となっているが、業務効率化のため、希望のある学校には1,000配食以下でも給食機器を整備すべき。

2 その他

20 檻 本 茂

1 歴史教育について

建国に対する教育について伺う。

- 2 小中一貫の教育について
中一ギャップと高一ギャップについて伺う。
- 3 高齢者の水泳について
スポーツセンターの団体使用期間と学校のプール開放について伺う。
- 4 その他

21 土 屋 準

- 1 御成門小・中学校の小中一貫教育校への移行について
 - (1) 留意している点について
 - (2) 今後のほかの小中一貫教育校への移行について
- 2 芝浦小学校及び芝浜小学校の通学区域の見直しについて
 - (1) 今回の見直しについて
 - (2) 今後の見直しについて
- 3 その他

22 榎 本 あゆみ

- 1 SNS見放題の小・中学校のタブレットについて
- 2 適切なPTA運営について
- 3 給食の質の差について
- 4 小・中学校における共働き家庭を前提とした制度設計について
 - (1) 平日の昼間のみとなっている就学前健診を改善することについて
 - (2) 学校説明会をオンライン化することについて
 - (3) 学校徴収金のキャッシュレス化について
- 5 教員の働き方について
- 6 幼稚園からの引継事項について
- 7 その他

23 二 島 豊 司

1 御田小学校改築について

(1) 工事期間中の通学路の安全確保について

(2) 機動的な人的対応について

2 東京2025デフリンピック気運醸成事業について

3 教員の負担軽減について

4 その他

24 なかまえ 由紀

1 図書館について

2 部活動指導員について

3 その他

25 池 田 こうじ

1 環境教育について

(1) 学びの多様化学校に積極的な環境教育を導入することについて

環境教育は不登校児童を外の世界へ誘う契機ともなる。今後、新たに整備する学びの多様化学校には積極的に環境教育を導入してほしいと考えるがどうか。

(2) みなと区民の森とエコプラザの活用について

コロナ禍を抜け、港区が誇るこの2つの環境の学び場を、教育委員会としてどのように環境教育に生かしていくか。

(3) 環境省環境カウンセラーの活用について

環境省環境カウンセラーの存在の周知を各学校にはかり、各学校、各地域での環境教育に寄与していただきたいと思うがどうか。

2 スポーツ振興について

(1) ゴルフ練習場について

生涯スポーツであるゴルフ練習場を室内に小規模ながら初めて港区が設置することとなった。区民の活用の在り方や運用手法、今後の

増設等について伺う。

(2) eスポーツ支援について

一般社団法人港区トライアスロン連合が主催した東京eデュアルスロンはeスポーツの楽しさと可能性を示唆するものであったが、デジタル機材の負担やセッティング、デジタル知識不足、周知活動、財政負担の課題にも直面した。改定版の港区スポーツ推進計画で、eスポーツもスポーツの一つと位置づけた。港区としてのeスポーツへの支援をさらに強化するべきである。港区として財政的支援できないか。また、選手や観客への周知活動についても支援ができないか。

3 平和推進教育について

(1) 広島市の平和推進教育の参画について

子どもたちは平和教育において、他者との平和な関係を築く中で、優しさと思いやりの重要性を学び、積極的なコミュニケーションと協力の力を養う。このたび、港区は中学生を対象として広島市の平和推進教育に参画することになったが、教育委員会としてどのように関わるか伺う。

4 その他

26 清 原 和 幸

- 1 白金の東側地域での高校新設や再開発工事等から通学・通園等の安全確保について
- 2 絵本貸出定期便について
- 3 小学生・中学生の学用品購入支援について
- 4 海外修学旅行が南シナ海等の情勢等で中止になった時の代替について
- 5 その他